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Solarenergie auf städtischen Dächern 
Ratsbeschluss vom 14.09.2010, TOP 10.7 

In der Sitzung des Rates am 14.09.2010 wurde auf Empfehlung des Ausschusses für Anregungen 
und Beschwerden folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Rat nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und bittet die Verwaltung 
 

1. die Liste der zur Solarenergienutzung geeigneten städtischen Dächer öffentlich zu machen, 
 

2. die Umsetzung der solartechnischen Nutzung gemäß dem Ratsbeschluss vom 23.05.2000 
durch ein aktives angebotsorientiertes Maßnahmenpaket zu unterstützen, 

 
3. die Verwaltungsverfahren bzw. Antrags- und Genehmigungsverfahren für die Photovoltaik-

Nutzung privater Interessenten zu vereinfachen, 
 

4. dem Bauausschuss als Betriebsausschuss der Gebäudewirtschaft sowie dem Umweltaus-
schuss und dem Ausschuss für Anregungen und Beschwerden halbjährlich über die Umset-
zung des Ratsbeschlusses zu berichten. 

 
 
Unter Bezugnahme auf Punkt 4 nimmt die Verwaltung nunmehr wie folgt Stellung: 
 
Aufgrund der Entwicklung der gesetzlichen Rahmenbedingungen (Novellierung des Erneuerbare-
Energien-Gesetzes) gibt es für die Errichtung von Photovoltaikanlagen auf städtischen Dächern na-
hezu keine Privatinteressenten mehr. Dieses liegt an der immer weiter reduzierten Vergütungsrege-
lung für den ins öffentliche Netz eingespeisten Solarstrom, die zudem für 10% dieses Stroms eine 
eigene Vermarktung erfordert. Insgesamt führt dies zu immer größeren Schwierigkeiten, eine aus-
kömmliche Wirtschaftlichkeit für private Investoren zu ermöglichen. Eine aktive Bewerbung von Dach-
flächen verspricht keinen Erfolg mehr und wird daher nicht mehr wahrgenommen. Ungeachtet dessen 
werden bei Interessenbekundung von Bürgern weiterhin geeignete Dächer verpachtet. 
 
Aus Sicht der Verwaltung ist die Umsetzung des Ratsbeschlusses hiermit abgeschlossen. Die Be-
richterstattung wird demzufolge eingestellt. 
 
 
gez. Höing 
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